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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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LIMPA NOME

total de brasileiros 
com dívidas de até 
R$ 100 que terão o 
nome limpo pode 
chegar a 2,5 mi-
lhões se o banco 

Nubank aderir ao Desenrola, disse 
nesta segunda-feira (17) o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. Se-
gundo ele, a instituição financeira 
ainda está decidindo se vai entrar 
no programa porque tem direito a 
pouco crédito presumido, incenti-
vo dado pelo governo aos bancos.
“Tem um banco só que está em 
dúvida de adere ou não, porque 
ele tem pouca vantagem no crédito 
presumido e tem 1 milhão de pes-
soas negativadas: o Nubank. Esta-
mos aguardando. Se eles aderirem, 
serão 2,5 milhões de CPFs [com 
o nome limpo]”, disse Haddad. O 
Ministério da Fazenda fornecerá 
um balanço das adesões apenas 
nos próximos dias.
Na primeira fase do Desenrola, 
que entrou em vigor nesta segun-
da-feira, as instituições financeiras 
limpam o nome das pessoas com 
débitos de até R$ 100 vencidos até 
31 de dezembro do ano passado. A 
dívida não é perdoada. Apenas o 
devedor deixa de ficar com o nome 
sujo e pode contrair novos em-
préstimos e fazer operações como 
fechar contratos de aluguel.
Sem a participação do Nubank, o 
número de pessoas físicas que po-
derão ter o nome limpo até o fim do 
mês chegaria a 1,5 milhão, informou 
o assessor especial da Secretaria de 
Reformas Econômicas Alexandre 
Ferreira. Ele lembrou que a retirada 
das dívidas de até R$ 100 do cadas-
tro negativo é condição obrigatória 
para as instituições financeiras que 
aderirem ao Desenrola.

“Essa dívida [de até R$ 100] não 
poderá voltar a ser negativada. O 
efeito da negativação na vida do 
devedor cai naquele momento, 
como restrições para fazer contra-
to de aluguel e comprar com carnê. 
A dívida continua [crescendo] em 
termos contábeis, mas tem a negati-
vação definitivamente suspensa na-
quele momento”, explicou Ferreira.

Crédito presumido
Além da limpeza do nome de 
quem tem dívidas de até R$ 100, 
a primeira fase do Desenrola pre-
vê a renegociação de débitos com 
bancos por devedores com renda 
de até R$ 20 mil. O Desenrola só 
abrange dívidas contraídas até 31 
de dezembro do ano passado.
Nesta etapa, o devedor não precisa 
recorrer ao Portal Gov.br, devendo 
procurar os canais de negociação do 
banco, por atendimento presencial, 
aplicativo ou site, e pedir o refinan-
ciamento. A retirada do cadastro 
negativo de quem deve até R$ 100 é 
automática e não precisa ser pedida.
O incentivo para que as institui-
ções financeiras participem da pri-
meira fase se dá por meio de da an-
tecipação de créditos presumidos. 
Para cada R$ 1 de desconto conce-
dido aos devedores, a instituição 
financeira lança R$ 1 de crédito 
presumido no balanço.
Segundo Haddad, o governo está 
oferecendo até R$ 50 bilhões em 
antecipação de crédito tributário 
aos bancos. “Liberamos R$ 50 bi-
lhões [em crédito presumido] para 
que o setor bancário faça as rene-
gociações no sistema de balanço fi-
nanceiro. O estímulo para o banco 
é ter o valor da renegociação como 
crédito presumido com o governo. 
Se o desconto para a pessoa for de 

Copa do Mundo Feminina: 
buscas por produtos de 
Marta cresceram 21% de 

abril a junho

Na expectativa para a Copa do Mundo Femini-
na, que começa nesta quinta-feira (20), as bus-
cas de produtos relacionados à Marta, grande 
craque da seleção brasileira, cresceram 21% de 
abril a junho na Shopee. O levantamento tam-
bém revelou que a "seleção brasileira" teve alta 
de 69% de procura na mesma plataforma.
Quem quer torcer trajado com os mantos ofi-
ciais da Nike desenvolvidos para as mulheres 
nesta competição desembolsa de R$ 349,99, 
para as camisas amarela ou azul, a R$ 399,99, 
para a versão pré-jogo. Inspirado especifica-
mente na Amazônia, o uniforme tem estampa 
de folhagem tropical, trazendo plantas típicas 
da região, como o Buriti, o Jaci e a Jarina.
Mas há outras opções para demonstrar na 
roupa o apoio às mulheres em campo. O 
e-commerce do segmento de Moda e estam-
paria Dimona fez, para a Copa Feminina, uma 
coleção de camisetas em parceria com o Mo-
vimento Verde Amarelo. Assim como no ano 
passado, para a Copa Masculina.
— Na última Copa do Mundo, percebemos uma 
grande procura nas nossas lojas físicas por pes-
soas querendo colocar o nome da Marta nas ca-
misetas. Muitos clientes traziam as camisetas do 
Brasil ou camisas amarelas e as personalizavam 
com as suas próprias artes. Mas é a primeira vez 
que estamos lançando um produto oficial para 
a competição feminina — conta Leonardo Zo-
nenschein, sócio e diretor de Marketing.
Segundo Leonardo, a receptividade dos clientes 
ao produto está “excelente”. Como a venda das ca-
misetas, que custam R$ 99,90 começou no último 
dia 11, dados ainda não foram divulgados.
E não é só ao se vestir que o torcedor pode en-
trar no clima. A rede de fastfood McDonald’s, 
que patrocina o evento, apresentou em um 
comercial com a narração de Galvão Bueno o 
novo sanduíche, com empano de queijo minas 
que dá o “gostinho do Brasil”.
A novidade, disponível por tempo indetermina-
do, porém, ainda fica aquém dos nove lançamen-
tos feitos na última Copa do Mundo Masculina.
Em geral, o impacto do evento no varejo brasi-
leiro ainda é tímido. Polos de comércio popular, 
como a Saara e o Mercadão de Madureira, no 
Rio, não trabalham a Copa do Mundo Femini-
na como uma oportunidade de venda, e segundo 
lideranças, tampouco foi identificada demanda.

Primeira fase do Desenrola pode 
limpar até 2,5 milhões de nomes

O
R$ 7 mil, o crédito para o banco será de 
R$ 7 mil”, explicou o ministro.

Faixas
O Desenrola tem duas faixas de devedores. 
A faixa 2, que entrou em vigor nesta se-
gunda-feira, abrange as renegociações de 
débitos com bancos para quem tem renda 
de até R$ 20 mil sem limite de valor de dí-
vidas, o que permite o refinanciamento de 
imóveis e de veículos, por exemplo.
Prevista para ser lançada em setembro, 
a faixa 1 abrange devedores inscritos no 
Cadastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) ou de 
renda mensal até dois salários mínimos 
com débitos de até R$ 5 mil com empre-
sas de fora do sistema financeiro. A cate-
goria abrange concessionárias de água, 
energia e gás e crediário em comércio.
As renegociações para a faixa 1 só poderão 
começar após o lançamento da plataforma 
de negociação, que só poderá ser acessada 
por quem tiver conta no Portal Gov.br ní-
vel prata ou ouro. Nessa etapa, haverá uma 
espécie de leilão na plataforma. As empre-
sas que oferecerem maiores descontos re-
ceberão recursos do Fundo Garantidor de 
Operações (FGO), do Tesouro Nacional.
Segundo Haddad, para limpar o nome 
dos devedores da faixa 1, com renda 
o Tesouro Nacional gastará R$ 7,5 bi-
lhões do FGO. Esse valor, ressaltou o 
ministro, permitirá a renegociação de 
até R$ 30 bilhões em dívidas na segun-
da etapa do programa.
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LUTO
João Donato morre, aos 88 anos, no Rio

músico João Donato, de 88 
anos, morreu na madrugada 
desta segunda-feira, no Rio. 
A informação foi confirma-
da pela família do artista. O 
veterano estava internado na 
Casa de Saúde São José, na 

Zona Sul do Rio, e a causa da morte foi pneu-
monia. Recentemente, o pianista, acordeonis-
ta, arranjador, cantor e compositor, teve uma 
infecção nos pulmões e chegou a ser intubado 
no dia 6 de julho. O velório de João Donato 
acontecerá no Theatro Municipal, nesta terça-
-feira, das 11h às 15h. Em seguida, o corpo do 
músico será cremado no Memorial do Carmo, 
no Caju, na Zona Portuária, em cerimônia res-
trita a amigos e familiares.
"Hoje o céu dos compositores amanheceu 
mais feliz: João Donato foi para lá tocar suas 
lindas melodias. Agora, sua alegria e seus acor-
des permanecem eternos por todo o univer-
so", diz a postagem no perfil do Instagram do 
artista. "A cerimônia será realizada no Theatro 
Municipal do Rio, em horário a ser divulgado 
brevemente", dizia a legenda da postagem.
O artista é conhecido pela composição de 
canções como "A Paz", em parceria com Gil-
berto Gil. A canção foi criada enquanto Gil 
observava Donato tirar um cochilo. "Donato 
chegou com essa melodia 'param param', que 
ele tinha escrito para essa moça no campo dos 
afetos dele. Ele chegou e falou: 'faça uma letra', 
a música chamava 'Leila 4' e ele tinha feito para 
Leila, esse afeto, várias músicas. Inclusive, uma 
dessa era essa aí. Eu me lembro que eu tinha 
que sair correndo e ele disse: 'faça, faça, você 
faz rápido' e ele ficou ali no sofá, adormeceu e 
cochilou um pouco. Quando ele acordou, eu já 
tinha feito a letra", disse Gil em uma entrevista.

João Donato nasceu em Rio Branco, no 
Acre, em 1934. Em 1945, o artista se mu-
dou com a família para o Rio de Janeiro. 
Ele começou a tocas nas festas do colégio e, 
em uma dessas ocasiões, conheceu o grupo 
Namorados da Lua. Foi então que ele fez 
amizade com Lúcio Alves, Nanai e Chicão.
A carreira profissional começou em 1949, 
com o grupo Altamiro Carrilho e Seu Re-
gional, com o qual gravou, no mesmo ano, 
as canções “Brejeiro” (Ernesto Nazareth) e 
“Feliz aniversário” (Altamiro Carrilho e Ari 
Duarte). Depois disso, ele substituiu Chi-
quinho do Acordeon no conjunto de Fafá 
Lemos durante uma apresentação na boate 
Monte Carlo, no Rio de Janeiro. A partir 
daí, ele atuou em casas noturnas como Pla-
za, Drink, Sachas e Au Bom Gourmet.
João Donato nasceu em Rio Branco, no 
Acre, em 1934. Em 1945, o artista se mu-
dou com a família para o Rio de Janeiro. 
Ele começou a tocas nas festas do colégio e, 
em uma dessas ocasiões, conheceu o grupo 
Namorados da Lua. Foi então que ele fez 
amizade com Lúcio Alves, Nanai e Chicão.
A carreira profissional começou em 1949, 
com o grupo Altamiro Carrilho e Seu Re-
gional, com o qual gravou, no mesmo ano, 
as canções “Brejeiro” (Ernesto Nazareth) e 
“Feliz aniversário” (Altamiro Carrilho e Ari 
Duarte). Depois disso, ele substituiu Chi-
quinho do Acordeon no conjunto de Fafá 
Lemos durante uma apresentação na boate 
Monte Carlo, no Rio de Janeiro. A partir 
daí, ele atuou em casas noturnas como Pla-
za, Drink, Sachas e Au Bom Gourmet.
Em 1951, João Donato participou do progra-
ma de músicas nordestinas “Manhãs da roça”, 
que era comandado por Zé do Norte, na Rá-

dio Guanabara. Ele também começou a estu-
dar piano nesta época. Em 1953, ele lançou o 
grupo "Donato e Seu Conjunto", com o qual 
gravou dois discos em 78 RPM neste mesmo 
ano: "Tenderly” (J. Lawrence e W..Gross)/”In-
vitation” (Bronislau Kaper) e “Já chegou a 
hora (Rubens Campos e Henricão)/”You Be-
long to Me” (Pee Wee King, Stewart e Price). 
Ele também fez parte do grupo "Os Namo-
rados", com o qual gravou três discos em 
78 RPM: "Eu quero um samba” (Haroldo 
Barbosa e Janet de Almeida)/”Três Ave-
-Marias” (Hanibal Cruz), em 1953; “Palpite 
infeliz” (Noel Rosa)/”Pagode em Xerém 
(Sebastião Gomes e Alcebádes Barcelos), 
em 1953; e “Você sorriu” (Valdemar Go-
mes e José Rosa)/”Não sou bobo” (Nanai, 
Ari Monteiro e L. Machado), em 1954.
Formou, em 1954, o Trio Donato, com o 
qual lançou um 78 RPM com as músicas “Se 
acaso você chegasse (Lupicínio Rodrigues e 
Felisberto Martins) e “Há muito tempo atrás 
(J. Kern e I. Gershwin). O artista se mudou 
para São Paulo em 1956 e atuou como pia-
nista do conjunto Os Copacabanas e tam-
bém na Orquestra de Luís Cesar. 
Em 1956, João Donato gravou seu primeiro 
LP, “Chá dançante”, com canções como an-
ções “Comigo é assim” (Luiz Bittencourt e Zé 
Menezes), “No Rancho Fundo” (Ary Barroso 
e Lamartine Babo), “Se acaso você chegasse” 
(Lupicínio Rodrigues e Felisberto Martins), 
“Carinhoso” (Pixinguinha e João de Barro), 
“Baião” (Luiz Gonzaga e Humberto Teixeira), 
“Peguei um Ita no Norte” (Dorival Caymmi), 
“Farinhada” (Zé Dantas) e “Baião da Garoa” 
(Luiz Gonzaga e Hervé Cordovil).
Ele voltou ao Rio em 1958 e dedicou-se ao 
piano. Neste ano, gravou gravou duas faixas 

Prefeito de Cabo Frio, José Bonifácio morre aos 78 anos
prefeito de Cabo Frio, 
município do Rio de 
Janeiro, José Bonifá-
cio Ferreira Novellino, 
morreu na madruga-
da desta segunda-feira 

(17), aos 78 anos. O político era eco-
nomista, filiado ao PDT e estava em 
tratamento contra um câncer.
Na última sexta-feira (14), o prefeito 
havia entrado com um pedido de licen-
ça médica pelo prazo de 90 dias, junto à 
Câmara Municipal, para dar prossegui-
mento ao tratamento de saúde.
Com o pedido, a vice-prefeita Magdala 
Furtado já havia sido convocada para 
substitui-lo a partir desta segunda.
O velório foi realizado na manhã desta 
segunda-feira, no Palácio das Águias, 
prédio histórico da prefeitura da cida-
de. Uma homenagem foi feita às 13h. 
O sepultamento foi marcado para esta 
tarde, no Cemitério Santa Izabel.

O

O
no LP “Dance conosco”: “Minha saudade”, 
seu primeiro sucesso, e “Mambinho”, ambas 
em parceria com João Gilberto. Em 1959, 
viajou para o México e depois morou por 
três anos nos Estados Unidos. Ele também 
fez turnê com João Gilberto pela Europa. 
O músico voltou ao Brasil em 1962, casa-
do com a atriz norte-americana Patricia 
del Sasser. Em 1963, gravou o LP “Muito à 
vontade” e, em seguida, voltou aos Estados 
Unidos, onde viveu por mais 10 anos. Em 
1999 se casou com Ivone Belém, a quem 
chamava de "Dona Castorina".
Em sua carreira, João Donato fez parcerias 
com nomes como Astrud Gilberto, Dorival 
Caymmi, Tom Jobim, Eumir Deodato, Stan 
Kenton, Nelson Riddle, Herbie Mann e Wes 
Montgomery, entre outros. Nos anos 2000 ga-
nhou o Prêmio Shell de Música pelo conjunto 
da obra. Em 2003, ganhou o Prêmio APCA 
(Associação Paulista dos Críticos de Arte). Em 
2004, recebeu o Prêmio Tim pelo disco “Emí-
lio Santiago encontra João Donato”.
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COMPLICADOS
Zambelli e mais oito deputados 
de SP podem perder mandatos

Os processos estão em fase de coleta de provas

S ão analisados pelo Tri-
bunal Regional Eleitoral 
de São Paulo (TRE-SP) 
processos contra nove 
deputados eleitos pelo 
estado de São Paulo. As 

investigações podem resultar na perda 
de mandato e na inelegibilidade dos al-
vos. As informações são do G1.
Nos autos são analisados supostos atos 
de abusos de poder econômico, político 
e de autoridade. Além disso, são exa-
minados os casos de uso indevido dos 
meios de comunicação.
Os processos estão em fase de coleta de 
provas. De acordo com o desembarga-
dor Silmar Fernandes, vice-presidente 
do TRE-SP e corregedor regional elei-
toral, ainda não há uma data prevista 
para a votação no plenário. Confira:

Ana Carolina Rossi Barreto Serra 
(Cidadania-SP)

A ação contra a deputada estadual Ana Ca-
rolina Rossi Barreto Serra (Cidadania-SP) 
foi protocolada em 2022. A parlamentar é 
suspeita de abuso, e também de uso inde-
vido de meio de comunicação social.
A parlamentar teria se beneficiado de 
matérias divulgadas em jornais locais 

com a utilização de recursos públicos 
da municipalidade.
Em nota, Ana Carolina ressaltou que 
a ação foi movida por um “opositor”, 
se referindo ao vereador de Santo An-
dré, Ricardo Alvarez (PSOL). Para 
ela, o vereador “se utiliza da Justiça 
para autopromoção”.

Alex Spinelli Manente
(Cidadania-SP)

O deputado federal Alex Spinelli Ma-
nente (Cidadania-SP) é suspeito de abu-
so de poder político e também de auto-
ridade. A ação foi protocolada em 2018.
O parlamentar é acusado de usar, no ho-
rário de experiente, servidores do Pou-
patempo para sua campanha eleitoral.
Em nota, o parlamentar afirmou que 
“as alegações” contra ele são “infunda-
das e falsas”. Ele também afirmou que 
“nunca” foi “gestor do Poupatempo” e 
que não possui “conhecimento sobre os 
prestadores de serviço do órgão”.

Carla Zambelli (PL-SP)
A deputada federal Carla Zambelli (PL-
-SP) é suspeita de abuso e uso indevido 
de meio de comunicação social para a 
divulgação de falsas informações sobre 

o “processo de votação e da Justiça Elei-
toral”. A ação foi protocolada em 2022.
A assessoria de imprensa de Zambelli 
afirmou que “a deputada irá se manifes-
tar nos autos do processo”.

Daniela Mazuqueli Alonso (PL-SP)
A deputada estadual Daniela Mazuque-
li Alonso (PL-SP) teve uma ação proto-
colada, em 2022, por suspeita de abuso 
de poder político. Ela também é suspei-
ta de usar o pai, o prefeito da cidade de 
Marília, Daniel Alonso (PL), para “be-
neficiar sua candidatura”.
A parlamentar ainda não se pronun-
ciou sobre o caso.

Ely Santos (Republicanos-SP)
A deputada federal Ely Santos (Republi-
canos-SP) é suspeita de abuso de poder 
político e econômico “decorrente do 
fornecimento de estrutura de empresa 
privada para a promoção de comício em 
favor de candidatos e propaganda irre-
gular”. A ação foi protocolada em 2022.
Em nota, o departamento jurídico 
da deputada disse que a parlamentar 
“não tem qualquer relação com os 
sócios da empresa e na visita não foi 
realizada qualquer ato passível de ser 

configurado como abuso”. Ainda de 
acordo com o jurídico, Ely Santos foi 
“convidada para realizar visita na em-
presa, com o intuito de debater com 
os funcionários, em sua maioria mo-
radores da região, sobre questões de 
locomoção, diante do tráfego intenso 
nos arredores da empresa”.

Helinho Zanatta (PSC-SP)
O deputado estadual Helinho Zanatta 
(PSC-SP) é suspeito de “candidatura fic-
tícia” e “prática de fraude à cota de gêne-
ro”. A ação foi protocolada em 2022.
Capitão Telhada (PP-SP), Delegado 
Olim (PP-SP) e Letícia Aguiar (PP-SP)
Os deputados estaduais, Capitão Te-
lhada (PP-SP), Delegado Olim (PP-
-SP) e Letícia Aguiar (PP-SP) são 
suspeitos de “candidatura fictícia” e 
“prática de fraude à cota de gênero”. A 
ação foi protocolada em 2022.
O deputado Delegado Olim nega “qual-
quer fraude” e disse estar com “a consci-
ência tranquila”. Ele afirmou ainda que 
“o partido” terá que esclarecer “quem 
são as mulheres envolvidas na acusa-
ção, pois ele não as conhece”.
Os deputados Capitão Telhada e Letícia 
Aguiar não se pronunciaram sobre o caso.
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ESTADO LAICO
Justiça proíbe Câmara Municipal de fazer leituras bíblicas

O ritual de iniciar as sessões "sob a proteção de Deus" também está proibido

Primeira-dama Janja passeia por Bruges 
durante viagem de Lula à Bélgica

Nikolas Ferreira descobre 
que será pai: “Muito feliz”

A primeira-dama Janja Lula da Silva apro-
veitou a sua estadia na Bélgica para passar a 
segunda-feira (17) em Bruges, cidade belga 
localizada na província de Flandres, a 96 
km da capital Bruxelas.
Bruges é considerada a Veneza belga, por 
causa dos vários canais que cortam a cida-
de. É um dos principais destinos para turis-
tas que visitam a Bélgica.
Fontes do governo afirmam que a primei-
ra-dama deixou o hotel em que está hospe-
dada com Lula, em Bruxelas, pela manhã e 
vai passar o dia em Bruges.
Janja acompanha Lula na viagem à Bélgica, 
para participação da cúpula Celac-União 
Europeia. O encontro entre as 33 nações 
que integram a Comunidade dos Estados 
Latino-americanos e Caribenhos (Celac) 
e os 27 países do bloco europeu acontece 

nestas segunda (17) e terça-feira (18).
Diferentemente de algumas das últimas 
viagens presidenciais, como em Paris e Hi-
roshima, não há compromissos previstos 
entre Janja e outras primeiras-damas du-
rante a cúpula na Bélgica.
A primeira-dama não acompanha Lula 
nos seus encontros bilaterais, como fez em 
Roma, quando o acompanhou o marido no 
encontro com o papa Francisco, em junho, 
ou como em Lisboa, quando foi ao Palácio 
de Belém, a sede da Presidência portugue-
sa, para o encontro de Lula com Marcelo 
Rebelo de Souza, em abril.
Enquanto Janja estava em Bruges, o presi-
dente foi recebido nesta segunda-feira pela 
manhã no Palácio Real de Bruxelas pelo rei 
Philippe da Bélgica e pelo primeiro-minis-
tro belga Alexander de Croo.

O deputado federal Nikolas Ferreira (PL-
-MG) já está prestes a aumentar a família. 
No início da tarde deste domingo (16), o 
parlamentar divulgou em suas redes sociais 
que sua esposa Lívia Bergamim Orletti está 
à espera do primeiro filho do casal.
O vídeo compartilhado pelo deputado 
mostra que a notícia foi uma surpresa feita 
por Lívia. Emocionado, o deputado parece 
não acreditar em um primeiro momento.
O deputado federal Nikolas Ferreira (PL-
-MG) já está prestes a aumentar a família. 
No início da tarde deste domingo (16), o 
parlamentar divulgou em suas redes sociais 
que sua esposa Lívia Bergamim Orletti está 
à espera do primeiro filho do casal.

O vídeo compartilhado pelo deputado 
mostra que a notícia foi uma surpresa feita 
por Lívia. Emocionado, o deputado parece 
não acreditar em um primeiro momento.
Nikolas e Lívia casaram-se em 30 de 
abril, em uma cerimônia realizada na 
Fazenda Pedra Azul, no interior do Es-
pírito Santo. A cerimônia religiosa foi 
conduzida pelo pai de Nikolas, pastor 
Edésio de Oliveira, da Igreja Graça & 
Paz, de Belo Horizonte (MG).
A comemoração ao romance de Nikolas e 
Lívia contou com cerca de 350 convidados, 
entre familiares e amigos. A ex-primei-
ra-dama Michelle Bolsonaro foi uma das 
convidadas ilustres.

Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo 
(TJ-SP) determinou que 
os vereadores da Câma-
ra Municipal de Araça-
tuba, no interior de São 

Paulo, estão proibidos de fazer a leitura 
bíblica no início das sessões e usar a fra-
se “sob a proteção de Deus”.
De forma unânime, o TJ-SP acatou um 
pedido feito pelo Ministério Público de 
que considera o rito “inconstitucional”. 
Não cabe mais recurso.
O rito praticado pelos vereadores há dé-
cadas consta no parágrafo primeiro do 
artigo 141 do Regimento Interno da Câ-
mara, onde é indicado dizer a expressão 
“sob a proteção de Deus, iniciamos nos-
sos trabalhos” e, em seguida, fazer uma 
leitura da Bíblia.
Na Ação Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI), o MP questionava a manutenção 
dessa sequência, dizendo que o dispositivo 

viola o princípio da laicidade do estado.
O relator da ADI, desembargador Tarcí-
sio Ferreira Vianna Cotrim, teve o mes-
mo entendimento e votou pela proibição 
dizendo que a Câmara não pode privi-
legiar uma religião em detrimento das 
demais ou daqueles que não possuem 
crença religiosa.
Para o desembargador, que foi seguido por 
seus pares, o trecho do Regimento Interno 
da Câmara configura uma interferência 
do Estado no direito à liberdade religiosa, 
ofendendo também os princípios da isono-
mia, da finalidade e do interesse público.
Desta forma, a partir de 7 de agosto, 
quando os vereadores retornam do re-
cesso, o ritual não será mais executado 
no início das sessões.
A mesma decisão já foi proferida contra as 
Câmaras Municipais de Piracicaba, Araras, 
Itapecerica da Serra e Catanduva, todas no 
estado de São Paulo, como bem citou o re-
lator em seu voto.

O



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

6
Terça-Feira, 18 de Julho de 2023

CRIME

SEM NOÇÃO

enho certeza que morreu 
pelo susto, porque ela já 
estava se recuperando". O 
sentimento de indignação é 
de Elaine Marques 52 anos, 

filha de de Arlene Marques da Silva de 82 
anos, que morreu após ficar sem atendi-
mento médico durante a agressão de pai 
e filha contra uma médica plantonista do 
Hospital Municipal Francisco da Silva Tel-
les, em Irajá, Zona Norte do Rio, que ocor-
reu na madrugada deste domingo (16). Os 
familiares da idosa estiveram no Instituto 
Médico Legal na manhã desta segunda-fei-
ra (17) para realizar a liberação do corpo.
De acordo com o delegado Geovan Ome-
na, da 27ªDP (Vicente de Carvalho), André 
Luiz do Nascimento Soares e Samara Kiffini 
do Nascimento Soares foram autuados por 
homicídio doloso com dolo eventual por 
não se importarem com a vida dos pacien-
tes ao invadir a sala vermelha da unidade.
Segundo testemunhas, André chegou a uni-
dade com um corte no dedo, sem gravida-
de, acompanhado da filha. A confusão teria 
iniciado após funcionários pedirem que os 
dois aguardassem porque outros pacientes 
mais graves estavam sendo atendidos. No 
entanto, insatisfeitos com a demora, pai e 
filha quebraram vidros de portas e janelas 
do hospital e André agrediu com um soco a 
única médica que estava de plantão. A mu-
lher teve um corte na parte interna da boca 
e precisou receber cinco pontos.
Elaine contou acreditar que a mãe levou 
um susto muito grande com a confusão e 
por isso não resistiu. "Eu quero fazer Jus-
tiça, porque isso não justifica, por causa de 
um cortezinho no dedo tirar a vida de uma 
pessoa que estava na sala vermelha. Tenho 
certeza que ela morreu pelo susto que ela 
teve, porque eu fui lá na hora da visita, mas 
por falta de segurança, aconteceu o que 
aconteceu. Disseram que ele (André Luiz) 
simulou que estava armado mas na verdade 
estava com uma pedra", contou.
Ainda de acordo com Elaine, Arlene já es-
tava se recuperando após um infarto e pro-
vavelmente iria receber alta na próxima se-
mana. "Ela já estava almoçando, jantando, 
eu ia lá cuidar dela, mas não podia dormir, 
então eu vinha para casa, mas ela já estava 
bem, não estava tão ruim assim. A médica 
falou que talvez já ia dar alta para ela sema-
na que vem, ela estava lá há duas semanas", 
contou.
A vítima deixa 8 filhos, muitos netos e bis-
netos. "Minha mãe era muito amada, muito 
querida e bem tratada demais para morrer 

dessa forma", disse a filha. O sepultamento 
de Arlene está marcado para às 16h15 no 
Cemitério de Irajá, na Zona Norte.
Elaine reforçou também que toda a família 
está sofrendo com a partida da matriarca. 
"Ela queria receber alta para ir para casa 
comer mocotó. Eu só quero Justiça! Me 
contaram que o cara chegou pedindo para 
ser socorrido porque tinha cortado o dedo, 
ele simulou que estava armado, entrou na 
sala vermelha, todo mundo correu, quando 
minha mãe viu ela começou a passar mal e 
a médica não pode socorrer porque ele es-
tava socando o rosto dela. Agora está todo 
mundo sofrendo", lamentou.
Ainda de acordo com o delegado, após o 
episódio, já na delegacia, Samara ainda 
ameaçou a médica de morte e por isso tam-
bém foi autuada também pelo crime de co-
ação no curso do processo.
"A filha, virou para a médica que estava 
sendo ouvida e falou: 'Olha toma cuidado 
que isso não vai ficar assim não, quando 
eu sair eu vou te matar de tanto te agredir'. 
Nessa hora, ela recebeu voz de prisão tam-
bém pelo crime de coação no curso do pro-
cesso, porque quando a ameaça é em razão 
de um inquérito ou procedimento judicial 
que já está sendo apurado o crime é coação 
no curso do processo, que é a pena é bem 
mais grave", esclareceu.

Defesa alega inocência
A defesa do pai e filha, representada pelo 
advogado Cláudio Rodrigues, alega que os 
dois não têm culpa da morte da paciente e 
acusa o hospital de atendimento precário.
"A ré Samara também foi agredida na uni-
dade hospitalar e está cheia de hematomas 
sobre o corpo. Tudo isso em razão da au-
sência de atendimento, pois quem conhece 
o PAM de Irajá sabe que o atendimento é 
bem precário. Inicialmente a defesa enten-
de com a máxima vênia que acusar os réus 
de homicídio de um paciente que já estava 
internado naquela unidade possivelmente 
com um quadro clínico ruim, réus esses 
que também estavam naquela unidade de-
sesperados por um atendimento que não 
alcança, é forçoso demais!", disse.
Ainda segundo a defesa, a verdade dos fa-
tos deve ser apurada, visto que havia apenas 
uma médica de plantão na unidade.

"Equivocado querer culpar duas pessoas, 
um pai e uma filha que estão sofrendo, que 
também são vítimas do péssimo estado de 
saúde do estado é forçoso demais. Querer 
culpar duas pessoas com a idoneidade com-

Filha de idosa morta após médica ser agredida 
em hospital desabafa: 'Morreu pelo susto'

De acordo com o delegado, os acusados foram autuados por homicídio doloso com dolo eventual por não se 
importarem com a vida dos pacientes ao invadir a sala vermelha da unidade

"T

Familiares de Arlene Marques da Silva esti-
veram no IML na manhã desta segunda-fei-
ra (17) - Foto: Reginaldo Pimenta

provado pela ineficiência do estado não me 
parece justo. Uma ressalva importante é 
que as testemunhas são pessoas envolvidas. 
As enfermeiras e a médica. Havendo dúvi-
das, os réus devem ser soltos e responder 
em liberdade até ser apurada a verdade real 
dos fatos", complementou.
O advogado também alega que a investiga-
ção foi realizada de forma simplória.

O que diz a SMS
Em nota, a Secretaria Municipal de Saúde 
explicou que no setor de clínica médica 
desta unidade, o plantão noturno é com-

posto por dois médicos, mas que um dos 
profissionais escalados para esta noite teve 
um problema de saúde e não pôde compa-
recer.
"Todas as unidades da SMS contam com 
profissionais de vigilância desarmados. Em 
caso de alguma intercorrência, as autorida-
des policiais são acionadas", disse.
A direção da unidade informou ainda que 
repudia agressões a profissionais de saú-
de. "Cada vez que uma situação como esta 
ocorre, torna-se mais difícil a contratação 
de profissionais para a composição dos 
quadros funcionais", finalizou.

Samara Kiffini do Nascimento Soares e 
André Luiz do Nascimento Soares — Foto: 
Reprodução

Médica Sandra Lúcia após as agressões — 
Foto: Reprodução
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Preso, miliciano Léo do 
Rodo é condenado a 10 

anos de prisão

DESPREPARO

O miliciano Leandro Pereira da Silva, o Léo 
do Rodo, foi condenado a 10 anos de prisão 
em regime fechado. Ele foi apontado como 
sendo um dos líderes do grupo criminoso. 
Entre suas especialidades estava realizar a 
ronda armada, além de planejar e executar 
crimes em áreas da Zona Oeste do Rio con-
troladas pelo grupo paramilitar comandado 
por Wellington da Silva Braga, o Ecko, mor-
to em junho de 2021.
A sentença, proferida pelo juiz Marcelo Alber-
to Chaves Villas, titular da 2ª Vara Criminal do 
Fórum Regional de Santa Cruz, na Zona Oeste 
do Rio, mostra que o grupo miliciano possui 
“estrutura muito bem hierarquizada, de caráter 
estável e duradouro, devidamente ordenada, 
com funções previamente delimitadas (divisão 
de tarefas), com o objetivo de praticar de forma 
cruel, violenta e rotineira o controle e obtenção 
de lucro sobre atividades de transporte coleti-
vos de vans, comércio de gás, ligação clandesti-
na de TV a cabo, aluguéis de diversos imóveis 
obtidos ilegalmente, através de expulsão de 
moradores, além de agiotagem e cobrança de 
taxa de ‘proteção’ dos diversos estabelecimen-
tos comerciais que funcionam na área”.
Léo do Rodo, que já está preso por outros 
crimes, seria, de acordo com as provas le-
vantadas, seria um dos chefes do esquema. 
O processo dele foi desmembrado de outra 
investigação, que apurou fatos relacionados à 
milícia comandada por Danilo Dias Lima, o 
Tandera. O que as investigações apontam é 
que o grupo se aliou a outras quadrilhas para 
expandir sua área de atuação da Baixada Flu-
minense para Zona Oeste. Tal movimento 
fez com que todos os milicianos passassem 
a se submeter, então, ao comando de Ecko.
Em uma das conversas telefônicas intercep-
tadas pela Delegacia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas e Inquéritos Espe-
ciais (DRACO/IE), responsável pelas inves-
tigações, Léo do Rodo fala com o miliciano 
conhecido como Zulu. Os dois detalham 
crimes cometidos ou planejados por eles 
entre os quais assassinatos, extorsões, com-
pra de armamentos e invasão de territórios. 
Há ainda, no processo, foto do corpo de um 
homem, com a cabeça decepada, que seria 
de rival da milícia morto pelo grupo.
Em fevereiro de 2020, Léo do Rodo 
foi preso na Rodovia Presidente Dutra 
(BR-116), em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, por agentes da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF). En-
quanto agentes faziam patrulhamento 
na rodovia, por volta das 4h deste sá-
bado, desconfiaram de dois homens e 
duas mulheres que estavam em um car-
ro. Ao revistar o veículo, encontraram 
duas pistolas, calibre .40, carregadores 
e uma granada. Através de consulta nos 
sistemas de segurança pública, cons-
tataram que um deles era foragido da 
justiça. A ocorrência foi encaminhada 
à Polícia Federal.

agente penal federal ba-
leado em Vista Alegre, 
na Zona Norte do Rio, 
neste domingo (16), 
permanece internado 
no Hospital Estadual 

Getúlio Vargas, na Penha. Landerson 
Ferreira de Souza trocou tiros com o 
policial civil Walmir dos Santos Dias, 
durante uma briga, na Rua Barão de 
Melgaço. Segundo a Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES), o quadro clínico 
do homem é considerado estável, nes-
ta segunda-feira (17). 
Na ocasião, uma equipe do 41º BPM 
(Irajá) foi acionada e encontrou o 
policial penal federal Landerson ba-
leado no ombro e pescoço e Walmir 
ferido com um tiro na perna. Eles 
foram socorridos para o Hospital 
Estadual Getúlio Vargas e o policial 
civil recebeu alta médica ainda no 
domingo. O caso foi registrado na 
64ª DP (São João de Meriti). 

Uma operação do Departamento de 
Trânsito do Estado do Rio (Detran-
-RJ), em parceria com as polícias Civil 
e Militar, combate de forma permanen-
te, a partir desta segunda-feira (17), a 
atuação de desmanches de automóveis 
roubados. Os principais alvos das fis-
calizações serão as oficinas mecânicas, 
ferros-velhos e empresas de autopeças.
Segundo o Detran, a atuação das equi-
pes terá como foco os estabelecimentos 
na Região Metropolitana do Rio, espe-
cialmente nos bairros da zonas Norte e 
Oeste do Rio, onde os índices de assaltos 
são maiores. Ao longo desta segunda-
-feira, fiscais do Detran e policiais esti-
veram em seis ferros-velhos das regiões.
"Essa ação vai permitir que todas as 
peças comercializadas pela indústria 
de desmanche de automóveis sejam 
rastreadas. Nossa meta é reduzir o nú-
mero de roubo e de furtos de veículos. 
Com a operação de hoje, estamos se-
parando o joio do trigo. A segurança 
pública vai ser dura no combate aos 
receptadores de veículos roubados. 

Agente penal baleado em briga com 
policial civil permanece internado

Operação do Detran e das polícias Civil e 
Militar mira desmanches de veículos no Rio

Landerson Ferreira de Souza trocou tiros com Walmir dos Santos Dias, 
em uma rua de Vista Alegre, na Zona Norte

O Policial penal federal Landerson Ferreira de 
Souza foi baleado no pescoço e no ombro - 
Foto: Érica Martin

Léo do Rodo, na época em que foi preso pela PRF, em 2020 - 
Foto: Reprodução

Mas a ação se inicia com o intuito de 
proteger aquele que atua na reciclagem 
honestamente, que tem nessa ativida-
de seu ganha-pão, como os catadores", 
afirmou o governador Cláudio Castro.
Além dos agentes do Detran e poli-
ciais, a Secretaria de Fazenda do Es-
tado do Rio de Janeiro e do Corpo de 

Bombeiros também colaboram com 
as ações de fiscalização.
De acordo com o Instituto de Seguran-
ça Pública do Rio (ISP), um carro foi 
roubado no estado a cada 3 horas em 
maio. O número representava uma mé-
dia de 79 casos por dia. Ao todo, foram 
2.380 casos no mês.

Desmanches na Região Metropolitana serão 
alvo - Foto: Reproduçã
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Reunião com povos de 
matrizes africanas de 

Japeri celebra a cultura 
afro-brasileira

NOVA IGUAÇU

ais de 30 mil pessoas pas-
saram pela tradicional 
Festa do Aipim, na Praça 
de Tinguá, realizada entre 
sexta-feira (14) e domin-
go (16). Na 14ª edição do 

evento, organizada pela Prefeitura de Nova 
Iguaçu em parceria com a Águas do Rio e 
sociedade civil, mais de dez toneladas de 
aipim foram consumidas nos 27 stands 
montados para o evento. Além da gastro-
nomia, a festa teve música, dança de qua-
drilha, inauguração de um novo espaço 
cultural, exposição de carros antigos e um 
concurso gastronômico.
De acordo com o secretário Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, Trabalho 
e Turismo de Nova Iguaçu, Mário Lopes, 
a capacitação de 40 culinaristas da região 
deu mais destaque e qualidade aos pratos 
feitos com o aipim na festa.
“A edição do ano passado já foi um sucesso 
e este ano ficou melhor, pois ampliamos a 
festa com capacitação de culinaristas. Vi-
mos pratos com mais apresentação e eles 
aproveitaram melhor o aipim. O turismo 
em Tinguá tem que ser explorado o ano 
inteiro e as pessoas precisam estar qualifi-
cadas para receber quem vem de fora co-
nhecer a região. A capacitação desses pro-
fissionais deve ser permanente”, afirmou o 
secretário.
Moradores de Guarapari, no Espírito San-
to, Angelo Oliveira, de 66 anos, e a espo-
sa Zulmira, de 54, vieram para conhecer a 
Festa do Aipim e disseram que no próximo 
ano vão voltar.
“Vim conhecer a cidade e participar da 
festa, que está excelente, organizada, como 
iguarias sortidas e de qualidade. O clima e 
a receptividade também me impressionou. 
Não poderia voltar para minha cidade sem 
provar esse famoso aipim de Tinguá. Ele é 
diferente, mas macio e saboroso. Vou levar 
pra casa. É a primeira vez que venho à festa 
e vou voltar todo ano”, garantiu Angelo.
No domingo, aconteceu um passeio ciclís-
tico entre a Praça de Vila de Cava e a Praça 
de Tinguá. Mais de 200 ciclistas percor-
reram mais de 15 quilômetros, passando 
por patrimônios históricos, como a Torre 
Sineira, Estrada Real do Comércio, Antigo 
Porto, entre outros pontos.
“Procuramos fomentar o uso da bicicleta 
na festa e incentivamos o cicloturismo. As 
pessoas puderam conhecer a parte históri-
ca e cultural de Tinguá, encerrando o pas-
seio com uma festa e muita gastronomia”, 
destacou o ciclista Leandro Gama.
Além do ciclismo, quem esteve na Festa 
do Aipim teve a oportunidade de partici-
par da inauguração da Estação da Cultura 
de Tinguá. O espaço foi implementado em 
uma antiga estação ferroviária da Estrada 
de Ferro Rio D’Ouro e recebeu uma expo-
sição sobre os primeiros objetos arqueoló-
gicos encontrados durante os trabalhos de 
escavação realizados no Parque Histórico 

Festa do Aipim reúne mais de 30 mil pessoas

No último sábado (15/7), a Prefeitura 
de Japeri, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura (Secult), organizou a 
segunda reunião com os povos de ma-
trizes africanas do município. O encon-
tro ocorreu na Associação Religiosa Ilê 
Axé Nila Odé Loketi Oyá, no bairro Ci-
trópolis, e teve como objetivo discutir a 
importância da valorização da cultura 
afro-brasileira. 
Durante a reunião diversos assuntos 
foram tratados, como a relevância do 
cadastro das casas na Secult como 
polos de promoção das culturas de 
Matriz Africana, criação de eventos 
públicos sobre a cultura afro-brasi-
leira, planos de preservação do meio 
ambiente, que serão realizados pelos 
axés da cidade, e adequação institu-
cional dos terreiros para a submissão 
de projetos nos editais das leis Paulo 
Gustavo e Aldir Blanc. 
O secretário municipal de cultura, 
Jorge Braga Jr., ressaltou o papel das 
reuniões para a valorização da cultura 
afro-brasileira. “As políticas culturais 
em Japeri precisam alcançar todos os 
setores e essa ação faz parte da busca 
ativa da Secretaria Municipal de Cultu-
ra de Japeri a fim de garantir que todos 
tenham acesso à informação e à produ-
ção cultural.”, disse o gestor. 
Cláudio do Yemanjá esteve presente no 
encontro, que foi realizado na casa da 
mãe Beatriz. Ele aprovou a iniciativa. 
“Essa articulação, com o apoio da Se-
cretaria Municipal de Cultura, ajuda 
a trazer visibilidade para nossas casas 
de axé e, dessa forma, conseguiremos 
combater a intolerância religiosa na ci-
dade. Segundo nossos levantamentos, 
existem cerca de 70 terreiros em Japeri. 
E esses terreiros atuam na promoção 
da cidadania e na luta por direitos de 
várias parcelas da sociedade”, celebrou. 

M

e Arqueológico de Iguassú Velha. O imó-
vel centenário é a primeira das três antigas 
estações de Rio D’Ouro a ser restaurado e 
transformado em um centro cultural. Em 
breve, as estações de Vila de Cava e de Rio 
D’Ouro terão o mesmo destino.
No concurso gastronômico foram escolhi-
das as melhores iguarias à base de aipim em 
três categorias: entrada, prato principal e 

sobremesa.
A melhor entrada foi a de Gilberto que 
preparou um caldo cremoso de aipim com 
carne seca. Na categoria prato principal, o 
vencedor foi José de Oliveira, também culi-
narista da região, com mandioca cremosa 
com costela. Já a melhor sobremesa foi a da 
cozinheira Sayuri, que fez uma panacota de 
aipim com calda de goiaba.
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O projeto de lei foi apresentado pelo deputado estadual Carlinhos 
BNH (PP) - Foto: Divulgação

MESQUITA

esta terça-feira, dia 18 
de julho, durante a reu-
nião ordinária de julho, 
o Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional aceitará ins-

crições para o Programa de Aquisição 
de Alimentos “Alimenta Brasil”. Para se 
cadastrar, basta comparecer ao local da 
reunião, a sede da Subsecretaria Munici-
pal de Assistência Social, em Edson Pas-
sos, na Avenida Marechal Castelo Bran-
co 122, na esquina com a Rua Marquesa 
de Grizelda, às 15h. Além da documen-
tação pessoal, é necessário que os pro-
dutores possuam a Declaração de Apti-
dão ao Pronaf (DAP) ativa. O programa 
busca fortalecer a agricultura familiar e 
garantir o acesso da população local a 
alimentos de qualidade.
Com a participação da cidade no progra-
ma, a adesão de cadastros desses agricul-
tores beneficia o desenvolvimento susten-
tável da região. Além disso, o Programa de 
Aquisição de Alimentos também fortalece 
a agricultura familiar, atuando como um 

importante setor produtivo e promovendo 
a geração de renda no campo.
“O programa é importante na garantia do 
acesso à alimentação e no incentivo aos 
produtores. Estamos trabalhando para fi-
nalizar os processos de cadastro e iniciar as 
compras, visando, acima de tudo, a redução 
da insegurança alimentar e nutricional no 
município” conta a nutricionista e coorde-
nadora do Banco de Alimentos de Mesqui-
ta, Marcela Maciel.

Objetivo
O Programa de Aquisição de Alimentos 
“Alimenta Brasil” é uma iniciativa do go-
verno federal em parceria com os municí-
pios. O objetivo é fomentar a agricultura 
familiar e promover a segurança alimentar 
e nutricional. Por meio do programa, os 
agricultores familiares têm a oportunidade 
de vender seus produtos diretamente para 
órgãos públicos, como escolas, hospitais e 
instituições de assistência social. Isso ajuda 
a fortalecer a economia local e garantir o 
acesso a alimentos saudáveis para a popu-
lação em vulnerabilidade social.

Pessoas condenadas por preconceito de 
raça ou de cor e injúria racial poderão ser 
proibidas de exercer cargo comissionado 
nos poderes Executivo, Legislativo e Judi-
ciário do Estado do Rio de Janeiro. O veto 
à nomeação está em análise na Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj), por meio de um 
projeto de lei apresentado pelo deputado 
estadual Carlinhos BNH (PP).
A proposta recebeu parecer favorável do re-
lator Guilherme Delaroli (PL) na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ). O objetivo 
é vedar a nomeação no âmbito da adminis-
tração pública, direta e indireta, de pessoa 
condenada pelos crimes resultantes de pre-
conceitos de raça ou de cor.
"O Estado pode contribuir no combate ao 
racismo não só com campanhas educativas, 
mas através do aprimoramento da legisla-
ção e cumprimento irrestrito das leis espe-
cíficas. Por isso, eu acredito na importância 
desse projeto de lei, que nasceu diante de 
várias reportagens nos meios de comunica-
ção relatando o sofrimento de pessoas que 
foram vítimas de racismo. Impedir o acesso 
de condenados por essa prática abominável 
ao serviço público é uma forma do Estado 
mostrar à sociedade que não tolera nem 

compactua com práticas racistas", esclare-
ceu o deputado Carlinhos BNH.
Ainda de acordo com a proposta, o veto 
abrange condenação em decisão transitada 
em julgado, até o comprovado cumprimen-
to da pena. "O projeto de lei é uma forma 
efetiva de enfrentamento do crime de racis-
mo e injúria. Creio que o veto de nomea-
ções na administração pública faz o Estado, 
através dos seus três Poderes constituídos, 
reafirmar o repúdio à discriminação. Não 
podemos tolerar qualquer tipo de precon-
ceito", reforçou o representante.
Com o parecer de constitucionalidade da 
CCJ, o PL 336/2023 também será analisado 
pelas comissões de Servidores Públicos e 
Segurança Pública.

Preconceito
Segundo dados do Instituto de Segurança 
Pública (ISP-RJ), o levantamento feito por 
meio do painel discriminação, foram con-
tabilizados, apenas em 2021, 1.365 ocor-
rências de injúria por preconceito em todo 
o estado do Rio de Janeiro, sendo 1.036 
vítimas negras. O relatório mostra dados 
estatísticos relacionados à discriminação 
contra indivíduos ou grupos em razão da 

Inscrições para o Programa Alimenta Brasil nesta terça

Projeto na Alerj proíbe nomeação de pessoas
condenadas por racismo ou injúria racial

Agricultores interessados devem comparecer à reunião ordinária de julho, neste dia 18, na sede da 
Subsecretaria Municipal de Assistência Social, às 15h

N

sua etnia, raça, cor, classe social, sexualida-
de ou por intolerância religiosa.
O levantamento mostra que 56% das víti-
mas por injúria de preconceito são mulhe-
res negras, o que representa pelo menos 
uma vítima por dia durante todo o ano de 
2021. Nos crimes de preconceito de raça, 
cor, religião, etnia e procedência nacional, 

das 77 vítimas negras, 26,5% também são 
mulheres.
A injúria por preconceito é o ato de discrimi-
nar um indivíduo em razão da raça, cor, etnia, 
religião ou origem. Já o preconceito de raça, 
cor, religião, etnia e procedência nacional tem 
por objetivo a inferiorização de todo um gru-
po étnico-racial e atinge a dignidade humana.
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AQUELE ABRAÇO !!!
MULHER TRANS GANHA CONCURSO - Alessandra Aparecida Corrêa (Foto: Arquivo pessoal), 
mulher trans de 20 anos, recebeu o título de rainha do rodeio de Boa Esperança do Sul, cidade a 300 
quilômetros de São Paulo. O concurso foi realizado na última sexta-feira (14) e se deu por voto popular. 
Alessandra derrotou outras 16 candidatas, todas mulheres biológicas, reais. Sete finalistas foram escolhi-
das por uma comissão técnica, antes de passarem pelo crivo do púbico da cidade de 15 mil habitantes. 
Alessandra teve votação expressiva, 33,9% dos votos. A galera da cidade escolheu e a organização do 
evento acatou. Atriz e modelo, Roberta Close, além da atriz e comediante do teatro de revista, Rogéria, 
abriram as portas da transexualidade artística, décadas atrás. Aquele Abraço em todas e todos!!! 

Estão abertas as inscrições para os três dias do maior evento da cultura nacional

Grupo Fundo de Quintal sacode 
a Inocentes de Belford Roxo na 

festa pelos 30 anos da escola

os dias 24, 25 e 26 de agos-
to (quinta, sexta e sábado) 
no Museu de Arte do Rio 
(MAR), na Praça Mauá 
(RJ), será realizado o 3º 
Congresso Brasileiro da 

Cultura, evento que visa uma maior in-
tegração do setor, reunindo artistas, pro-
dutores, incentivadores e representantes 
das secretarias municipais, estaduais e da 
esfera federal para, juntos, pensarmos o 
futuro da cadeia produtiva da Cultura do 
país. Nesta terceira edição o Congresso terá 
como tema principal a cultura como vetor 
econômico, emprego e renda.
Toda programação é aberta ao público e as 
inscrições, gratuitas e limitadas, podem ser 
feitas pelo Sympla -. https://www.sympla.
com.br/evento/3-congresso-brasileiro-da-
-cultura/2028215?share_id=copiarlink  
Criado em 2020, no auge da pandemia da 
Covid-19, o Congresso Brasileiro da Cul-
tura teve como tema principal de sua pri-
meira edição o futuro do setor diante da 
emergência global. Através de oito lives 
temáticas, realizadas às quintas-feiras do 
mês de agosto e transmitidas pelo canal 
no YouTube do Congresso, foram reuni-

dos artistas, produtores, associações, in-
centivadores, representantes das esferas 
públicas e privadas, visando integração 
entre o mercado, debatendo sobre desa-
fios e propondo soluções. Das linhas de 
incentivo, públicas ou privadas, às ações 
inventivas de produtores e artistas, tanto 
para o período de isolamento quanto para 
o cenário ainda incerto de reabertura. En-
tre os 36 debatedores participantes, das 
diversas regiões do país, estavam, entre 
outros: Jandira Feghali (Deputada Fede-
ral e Relatora da Lei Aldir Blanc), Daniel-
le Barros (Secretária Estadual de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de Janeiro), 
Sérgio Sá Leitão (Secretário de Cultura e 
Economia Criativa do Estado de São Pau-
lo), Ana Paula Vilaça (Secretária de Turis-
mo, Esportes e Lazer do Recife), Marcelo 
Greuel (Secretário de Turismo e Lazer e 
Presidente do Parque Vila Gêrmânica, em 
Blumenal), Mauro Sousa (Maurício de 
Souza Produções), Eduardo Saron (Di-
retor do Itaú Cultural), Antenor José de 
Oliveira Neto (Gestor Cultural da Firjan 
- Rede de Teatros Sesi), Cesar Miranda 
Ribeiro (Diretor Presidente da RioFilme), 
Tarcisio Zanon e Marcus Ferreira (Car-

Centenas e mais centenas de pessoas lota-
ram a quadra da Inocentes de Belford Roxo, 
no domingo (16), para festejar os 30 anos da 
agremiação. A super feijoada teve o grupo 
Fundo de Quintal como atração tocando os 
sucessos FDQ, além da simpatia de um dos 
fundadores, Bira Presidente. A toda hora o 
líder do grupo interagia com os presentes. 
De quebra, também aconteceu o lançamento 
do enredo para o Carnaval de 2024, “Búzios, 
pérola do Atlântico, paraíso que conquistou o 
mundo”, dos carnavalescos  Marco Falleiros 
e Cristiano Bara. “Obrigado a todos que vie-
ram nos dar um abraço e se divertir conosco. 
Foi uma festa linda, cheia de emoção e muita 
alegria”, disse o presidente da Inocentes, Re-
ginaldo Gomes, a esta Resenha.
O evento também contou com o Grupo Sam-
ba Quintal, Renan Oliveira, Grupo Saidera 
Amor, Alexandre Bodão, Bateria Cadência 
da Baixada do mestre Juninho, o elenco de 
shows da Inocentes, e as beldades, rainha de 
bateria Malu Torres; rainha da escola, Letícia 
Guimarães; representante no Concurso da 
Corte do Carnaval da Riotur, Lorrany Motta e 
musas da Tricolor de Bel.
Foram anotadas presenças de personalida-
des, entre elas, o jornalista Daniel Castro; a 
diretora do Confucius Classroom da Universi-
dade Federal Fluminense Ana Qiao Jianzhen; 
a professora Chzn Lin; o lutador internacional 
de MMA, Márcio Pedra; a rainha da bateria 
da Dragões da Real (SP), Vi Ferraço e a desta-
que da Beija-Flor, Neide Tamborim.
Não faltou o tradicional 'parabéns pra você', 
com bolo homenageando os veículos de Im-
prensa que ao longo dos trinta anos premia-
ram e divulgaram a Caçulinha da Baixada. 
(Com Avelino Ribeiro/Ascom/Inocentes)

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Terceiro Congresso Brasileiro da Cultura será 
em agosto no Museu de Arte do Rio (MAR)

Após apresentar o enredo para o Car-
naval 2024 no último final de semana, o 
Império Serrano dará mais um passo em 
seu planejamento nesta terça-feira, 18, 
em sua quadra. A partir das 20h, o Rei-
zinho de Madureira divulgará a sinopse 
do enredo “Ilú-ọba Ọyọ: a gira dos ances-
trais”, com a explanação do carnavalesco 
Alex de Souza aos compositores.
Segundo o diretor de carnaval Jeferson 
Carlos, o encontro será importante para 
que os poetas imperianos entendam a li-
nha narrativa proposta pela escola para 
disputar o título da Série Ouro. Na oca-
sião, também será passado o cronograma 
de tira-dúvidas com Alex de Souza e o 

calendário do concurso de samba-enredo.
"Temos um enredo rico, bonito e que dei-
xou o imperiano bastante feliz. Esse encon-
tro para apresentar a sinopse é fundamen-
tal, pois será a primeira oportunidade do 
nosso carnavalesco poder explicar ponto a 
ponto do que será apresentado na Sapucaí. 
Acredito que teremos grandes obras na dis-
puta para escolher o samba de 2024 porque 
o tema é forte e com identificação para os 
imperianos", explicou Jeferson.
A quadra do Império Serrano fica na Es-
trada Ministro Edgard Romero, nº 114, 
em Madureira. O encontro será aberto aos 
compositores interessados em disputar o 
concurso de samba-enredo para 2024.

Império Serrano entregará sinopse do enredo na sua quadra em Madureira

N

Entre as incentivadoras do evento está a secretária 
estadual de Cultura do RJ, Danielle Barros 
(Foto: Rádio Roquette Pinto/SECEC-RJ)

Carnavalesco Alex de Souza explicará “Ilú-ọba Ọ̀yọ:́ a 
gira dos ancestrais” aos compositores (Foto: Vinicius 
Lima / Divulgação)

navalescos da G.R.E.S. Unidos do Vi-
radouro), Jender Lobato (Presidente do 
Boi Caprichoso) e Hamilton Tatu (Pre-
sidente Nacional CONAQJ - Conf. das 
Quadrilhas Juninas do Brasil). O Mu-
seu de Arte do Rio (MAR) fica na Praça 
Mauá, 5 - Centro, Rio de Janeiro – RJ.
Inscrições gratuitas e limitadas.

Carnavalesco Marco Falleiros (E), presidente Reginaldo Gomes 
e o também carnavalesco tricolor, Cristiano Bara  (Foto: Ascom/
Inocentes/Divulgação)

Outro momento de Reginaldo Gomes, agora com a musa e rainha 
de bateria Malu Torres (Foto: Ascom/Inocentes/Divulgação)
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undado em 17 de maio de 
1994, pelo  jornalista ce-
arense Gilberto Costa, o 
Nordestino está comple-
tando 29 anos de existên-
cia. E para marcar a data 

será  realizada uma grande festa na feira 
de São Cristóvão, no RESTAURANTE 
CAJUEIRO, do também   cearense SILVIO 
, com o objetivo de lançar a edição do jor-
nal online, no dia 05 de agosto de 2023, 
a partir das 15 horas. Na ocasião haverá 
show artístico, com a apresentação dos 
jornalistas CLARICE SANTOS  E MAR-
TINELLI. Haverá ainda uma homenagem 
especial aos 90 anos do CANTOR KOJAK 
DO FORRÓ, afilhado do rei do Rítimo 
JAKSON DO PANDEIRO  e show com 

cantores convidados. Haverá ainda HO-
MENAGEM aos patrocinadores do jornal, 
dentre eles, o Dj mais antigo do Brasil, O 
XIMENINHO.
A festa terá o apoio de divulgação do Pro-
grama sábado show, da Rádio Tupy,Com 
Karla de Lucas e Cristiano Santos;  do Pro-
grama Francisco Barbosa e do programa 
do Iran tentação da rede de TV NGT e do 
programa  PERFIL SHOW, dentre outros. 
Cantores que confirmaram presença  : 
WILSON DE ASSIS, EDSON WAN-
DER, O REI DO BREGA, RAY SOUZA, 
FRANCISCO CAVALCANTI, D,ANGE-
LO SOUSA, ELVIS ANTÓNIO, JUDITH 
QUEIROZ, POETA DO AMOR ,VALCIR 
FERREIRA, JORGE TEODORO, BONI 
SILVA     E NANDO ROSA, dentre outros.

FESTA DO JORNAL O NORDESTINO MARCARÁ O LANÇAMENTO DA EDIÇÃO ONLINE

O Angu da Imperadores está chegando!

O aipim é o carro-chefe do 
município e dá nome ao 

seu maior evento cultural 
que é a Festa do Aipim

Patricia Ribeiro Portugal: 
Cantora Portuguesa 

Patricia Ribeiro Arrasa 
em Gravação de Clipe

F

A Festa do  Aipim acontece há anos em 
Tinguá, Nova Iguaçu, e tem hoje grande 
projeção na cidade. A festa comporta di-
versas atividades, como grandes shows, 
culinária, qualidade do Aipim, do rei da 
festa, entre outras, atraído pelo frio e pelos 
grandes shows. A Festa do Aipim é com-
posta, na verdade, por uma multiplicidade 
de eventos festivos e heterogêneos. É capaz 
de agregar, assim, a festa dos jovens, das 
crianças e dos adultos. Torna-se o lugar do 
ecletismo numa cidade pequena. Assim, 
incorporando na experiência do município 
o mundo cosmopolita, a Festa do Aipim 
cumpre um papel reflexivo sobre a própria 
existência da cidade. Encontro de várias 
personalidades como Silvia Regina da Se-
cretaria de cultura de Nova Iguaçu, o ator 
e Subsecretário de Integração Cultural, Au-
gusto Vargas e o colunista Neno Ferreira.

Após 6 Anos Detida, Patrícia Ribeiro, Pri-
meira Cantora Transexual Portuguesa, está 
cheia de novidades, a Artista acabou de 
Gravar este Domingo 16 o Videoclipe do 
Novo Single “Quero Ser Feliz”.
O clipe foi gravado no Margem Sul Bar, em 
Almada, o clipe inicia com imagens mos-
trando Patrícia algemada em correntes, 
libertando-se das mesmas ao longo da Mú-
sica,  demonstrando a parte negra e som-
bria da Prisão, transpondo para  o Palco , 
o brilho, o glamour, e a emoção,o clipe teve 
a Participação Especial, de uma figura de 
Referência na Arte do Transformismo em 
Portugal, Roxy Vieira.
A cantora irá fazer a estreia do Clipe   Dia 
22 , sábado, na Academia de Santo Amaro, 
em Alcântara, na Grande Final do Concur-
so de Talentos, Bolsa de Ouro.

Será uma linda tarde de muito samba, várias atra-
ções e muitas novidades, além da apresentação da 
nova esquipe e do enredo para o carnaval 2024.  
Será no dia 22/07 (sábado) a partir das 12 horas, 
no Clube 4 Linhas.
Endereço: Rua João Vicente, 1231 - Bento 
Ribeiro.
OBS: Ahhh, e teremos a tão sonhada venda de 
camisas no local!
Vocês não vão ficar fora dessa, né?       Com-
partilhem com todo mundo e até lá, estaremos 
aguardando por vocês!
• INFORMAÇÕES:
Reservas de mesas! (21) 98289-7353
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Brasil fechou esta segun-
da-feira (17), último dia 
de Mundial de Atletismo 
Paralímpico, em Paris 
(França), com mais sete 

pódios, entre eles o tricampeonato de 
Petrúcio Ferreira nos 100 metros T47 
(amputados de braço) e o segundo ouro 
de Jerusa Geber, desta vez nos 200m T11 
(cegas) – ambos cravaram novos recor-
des internacionais.  No total, a delegação 
nacional conquistou 47 medalhas, duas 
a mais que a líder China, consolidando 
a melhor campanha da história, desde a 
edição de Dubai (2019), quando o so-
mou 39 medalhas. O país asiático termi-
nou em primeiro lugar por ter conquis-
tado mais dois ouros e três pratas que o 
Brasil.
Aos 26 anos, o bicampeão paralímpi-
co Petrúcio Ferreira faturou hoje sua 
quinta medalha em mundiais. O pa-
raibano de 26 anos cruzou a linha de 
chegada dos 100m T47 em 10s37, cra-
vando o novo recorde da competição
"Cada conquista para mim é como se 
fosse a primeira. Eu sempre lembro de 
onde eu vim. Essa conquista vale mui-
to para mim. Quem é atleta sabe qual 
é a nossa dedicação do dia a dia, os 
momentos difíceis que a gente passa. É 
tudo por um sonho. Agradeço à minha 
família, ao meu treinador Pedrinho, 
à torcida e à minha esposa, que pas-
sou vários momentos complicados ao 
meu lado. Não larguei tão bem, errei 

na mina terceira passada. Poderia ter 
acertado mais, mas saio feliz com meu 
terceiro mundial", comemorou Petrú-
cio em depoimento à Confederação 
Paralímpica Brasileira.
E teve dobradinha brasileira na prova 
dos 100m T47, com a prata do parana-
ense José Alexandre Martins (10s73), 
estreante do país na competição, que 
já conquistara bronze nos 400m nes-
ta edição do Mundial. O bronze ficou 
com o britânico Kevin Santos (10s85).
Quem também festejou muito foi a 
acreana Jerusa Geber, que venceu nos 
200m T11 (cegas) com o tempo de 
24s63, o novo recorde da competição. 
Foi o segundo ouro da velocista: o pri-
meiro foi nos 100m  classe T11 (atletas 
cegas)., na última quinta (13).
"A nossa prova preferida é a dos 100m. 
Não esperávamos fazer isso tudo nos 
200m e conseguir o ouro. Quando a 
China está na prova, é sempre com 
muita emoção. Mas sair da competição 
com dois ouros, com dois recordes da 
competição, e como a atleta com mais 
medalhas em Mundiais é maravilhoso. 
Só tenho a agradecer", disse Jerusa
E pela oitava vez nesta edição teve pó-
dio duplo brasileiro. Assim como nos 
100m T11,  a potiguar Thalita Símpli-
cio (24s88) chegou em terceiro lugar e 
garantiu o bronze. A prata ficou com a 
chinesa Cuiqing Liu (24s79).
Vice-campeão paralímpico, o paranaen-
se Vinícius Rodrigues amealhou a prata 

Petrúcio é tricampeão e Jerusa leva 
2o ouro em último dia do Mundial

São Paulo e Flamengo decidem em casa as semifinais da Copa do Brasil

Brasil termina como vice-líder no quadro de medalhas, atrás da China

O

nos 100m classe T63 (para amputados 
de membros inferiores com prótese) nos 
últimos metros da prova, quando ultra-
passou o alemão Leon Schaefer, finali-
zando a corrida  dois centésimos antes, 
em 12s16.  Schaefer (12s18) ficou com o 
bronze e o vencedor da prova foi o ho-
landês Joel de Jong (12s09).
"Em Dubai, fui bronze. Agora, consegui 
a prata. Estava contando com esse ouro, 
mas infelizmente não veio. A minha 
corrida foi muito boa, foi o meu melhor 
tempo na temporada. Agora é analisar 
com meu treinador o que errei e onde 
posso melhorar", afirmou Vinícius, que 
foi submetido a uma amputação da 
perna esquerda acima do joelho devido 
a um acidente de moto.
Emocionante também foi a conquista 
do bronze pela maranhense Rayane 

Soares, atual campeã mundial, nos 
400m T13 (deficiência visual).  Embo-
ra não tenha largado bem, a velocista 
de 26 anos se recuperou a tempo de 
garantir o terceiro lugar com o tempo 
de 57s90, apenas quatro centésimos 
amenos que a francesa Nantenin Keita, 
quarta colocada. A medalha de ouro 
foi para Lamiya Valiyeva (55s34), do 
Azerbaijão, e a prata para a portuguesa 
Carolina Duarte (55s68).
Outro brasileiro a brilhar no último dia 
de disputas foi o catarinense Edenilson 
Floriani, estreante na competição. Ele fa-
turou o bronze no arremesso de peso F42 
(deficiência dos membros inferiores), ao 
atingir a marca de 14,06m. O ouro fi-
cou com britânico Aled Davies, que fez 
16,16m, e a prata foi para o iraniano Sajad 
Mohammadian, com 14,38m.

A CBF sorteou nesta segunda-feira 
(17), no Rio de Janeiro, os mandos 
de campo das semifinais da Copa do 
Brasil. O Corinthians recebe o São 
Paulo, e o Grêmio encara o Flamen-
go nos jogos de ida no dia 26 de ju-
lho (uma quarta-feira).  Os confron-
tos da volta estão previstos para 16 
de agosto, com São Paulo e Flamengo 
decidindo a vaga no Morumbi e no 
Maracanã, respectivamente.
Quem avançar garante no mínimo a 
premiação R$ 30 milhões, valor a ser 

concedido pela CBF ao vice-campeão 
da Copa do Brasil. Já o clube que con-
quistar o título de 2023, além do troféu, 
será contemplado com R$ 70 milhões.
O Timão assegurou -presença na 
semi ao superar o América-MG nos 
pênaltis. Já o rival São Paulo se clas-
sificou ao eliminar o Palmeiras nas 
quartas. Na outra chave, o atual cam-
peão Flamengo derrotou o Athleti-
co-PR na Arena da Baixada e o Grê-
mio bateu o Bahia nos pênaltis, após 
dois  empates consecutivos.


